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Per això, i gràcies per l’aclariment que ha fet vosté sobre les 
competències, que les conec, per descomptat, però vosté 
és consellera d’hisenda i portaveu del govern, per això vull 
concretar la meua pregunta inicial i li demane si eixa raciona-
lització de la despesa pública i redefinició dels objectius que 
hi ha en les seues instruccions el Consell continuarà apostant 
pel contracte programa i garantint la continuïtat de la televi-
sió pública amb els objectius pels quals va ser creada, a saber, 
la promoció i difusió del valencià i la cultura pròpia, la infor-
mació plural i de qualitat i el foment de la producció audio-
visual valenciana; o si, per contra, té pensat aproximar-se al 
model de Telemadrid, que per desgràcia ens recorda massa 
l’extinta Canal 9.

Gràcies, consellera .

Gràcies, presidenta . (Aplaudiments)

 
La senyora presidenta de les Corts Valencianes:

Muchas gracias .

Tiene la palabra ahora la honorable consellera .

Cuando quiera .

 
La senyora consellera d’Hisenda, Economia i Administració 
Pública:

Gracias, presidenta .

Señora Torres, yo, como usted comprenderá, compa-
rezco aquí como consellera de hacienda y no como porta-
voz del Consell . Por lo tanto, yo no puedo darle unas líneas 
ni siquiera aproximadas de otros temas que no atañen a mi 
conselleria, sería una falta de respeto para mis compañeros, y 
le puedo hablar de lo que le puedo hablar .

También le puedo hablar, y además es que usted lo ha 
hecho muy bien, a veces me ha contestado incluso a parte 
de la pregunta que al mismo tiempo me hacía, porque 
este gobierno es un único gobierno que tiene un pacto de 
gobierno y en el que se hace referencia a la tele pública, y 
habla de hacer una tele plural, una tele abierta, una tele que 
represente a todos, una tele con contenidos que interesen, 
una tele sin exclusiones, sin vetos, sin consignas políticas. Yo 
le estoy ampliando lo que pone en el pacto de gobierno, pero 
así le contesto también a su pregunta .

Me pregunta si en la hoja de ruta de este gobierno está cerrar 
la tele . Es que, usted lo ha dicho, es que en la hoja de ruta este 
gobierno no está cerrar la tele, es hacer una tele eficiente, 
plural, objetiva, bueno, una tele que sea atractiva para los 
ciudadanos de esta comunidad y que ayude a vertebrar esta 
comunidad, cosa que en los últimos años, desde la apertura 
de À Punt no ha sucedido, no ha sucedido . (Aplaudiments)

Lo que tenemos que hacer, y aquí quizá un poco, ya no del 
presupuesto, pero de lo que se pretende hacer con esas 
líneas generales, porque sí que es verdad que en esa firma 
de la orden de elaboración del presupuesto lo dice en esa 
exposición de motivos, porque es algo que todos vamos a 
cumplir en este gobierno, es utilizar de forma eficiente los 

recursos. Los recursos no son infinitos, muy al contrario, y 
todos somos conocedores de que son finitos, y hay que utili-
zarlos de forma eficiente, porque lo contrario es una falta 
de respeto a todos los ciudadanos de esta comunidad, que 
tanto les cuesta pagar los impuestos .

Entonces, vamos a intentar, con esos recursos que tene-
mos, construir lo que estamos diciendo y revertir todas esas 
deficiencias que han acompañado estos últimos años, que 
las hay, a la tele pública . Le he hablado de la falta de plurali-
dad, pero podemos hablar de cosas más concretas, como son 
ese no alcanzar nunca los ingresos previstos o la paupérrima 
audiencia que ha acompañado, salvo en contadísimas excep-
ciones, a estos medios .

Nosotros no le puedo decir más que en breve sabrán esa asig-
nación, que será en este caso también el de la Corporación 
Valenciana un presupuesto riguroso y responsable y que 
cumpla estos principios que acompañan este gobierno, que, 
como le digo, es un único gobierno y que tiene muy claro que 
lo que queremos conseguir es mejorar la vida de los valen-
cianos también, consiguiendo que tengan una tele pública al 
alcance de todos y, por supuesto, les cueste el dinero que les 
tenga que costar y no de manera infinita contando con que…

 
La senyora presidenta de les Corts Valencianes:

Termine .

 
La senyora consellera d’Hisenda, Economia i Administració 
Pública:

…los impuestos y los recursos sean infinitos.

Muchísimas gracias . (Aplaudiments)

 
La senyora presidenta de les Corts Valencianes:

Pasamos a la siguiente pregunta, pregunta número 33, 
formulada por el diputado David Muñoz Pérez, del Grupo 
Parlamentario Vox Cortes Valencianas, al Consell, sobre la 
situación de la Conselleria de Justicia e Interior, registro de 
entrada número 2 .086 . La formulará el ilustre diputado José 
María Llanos .

 
El senyor Llanos Pitarch:

Muchas gracias, señora presidenta .

 
La senyora presidenta de les Corts Valencianes:

Cuando quiera .

 
El senyor Llanos Pitarch:

Gracias .

Bé, senyories, ja han vist este matí que bé que imita el senyor 
Baldoví als demés, però per a veu la seua, senyor Baldoví, per 
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a veu la seua. Però, bé, cada u té la seua, cada u té la seua. Y 
yo no podré imitarle nunca tan bien como usted .

Señora consellera, buenos días . Buenos días, gracias por 
comparecer .

Mire, desde mi Grupo Parlamentario Vox, su partido, le 
hacemos esta pregunta: ¿qué situación dejó el Gobierno 
del Botánico en la conselleria con competencias en Justicia 
e Interior? Y le hacemos esta pregunta porque para actuar 
hay que conocer y para tomar medidas e iniciativas eficaces 
hay que saber dónde estamos, de dónde partimos. Y, señora 
consellera, probablemente usted lo sepa ya muchísimo mejor 
que nosotros, porque en estos momentos lleva algo menos 
de tres meses en su conselleria, viendo, sufriendo la precaria 
situación en la que se encuentra la justicia en nuestra comu-
nidad, también la inseguridad de nuestra seguridad .

Estamos convencidos desde Vox que habrá ido usted y todo 
su equipo de la conselleria de susto en susto . Nosotros lleva-
mos cuatro años asustadísimos por promesas no cumplidas, 
por supuestos presupuestos inexistentes, por infraestructu-
ras contadas año tras año, pero no realizadas .

Precisamente en esto quería centrarme ahora, señora Núñez, 
en las infraestructuras judiciales, porque con su antecesora la 
señora Bravo era todo un poco show, era un poco el día de la 
marmota o el plan quinquenal de la marmota, iba pasando del 
17 al 22, luego del plan 18 al 23, luego 19, 24, en fin. Y luego, 
antes de las elecciones, iban a ser, de un día para otro, iban a 
hacer otro para Palacio de Justicia aquí, en Valencia. En fin, 
menos mal que no lo van a poder aplicar, menos mal, quiero 
decir, que lo que decían que no iban a hacer, ahora lo puede 
hacer este gobierno con Vox .

Pues bien, sobre esto quería preguntarle: ¿con qué se ha 
encontrado? ¿En qué situación se encuentran las sedes judi-
ciales? ¿Qué se ha ejecutado o no? ¿Qué se está ejecutando 
o no? ¿Qué se ha finalizado de lo que nos habían prometido? 
Porque nos hemos encontrado con sedes judiciales muy 
deterioradas, obsoletas, con agua, filtraciones, ratas, como 
ya dije en mi comparecencia el pasado 21 de septiembre.

Por otra parte, desde la pandemia, y no solo desde la pande-
mia, sino también mucho antes, hay un retraso sensible en 
la tramitación y resolución de los expedientes judiciales . Sin 
embargo, ese retraso no ha hecho más que crecer, a pesar de 
la acumulación de asuntos y de carga de trabajo que están 
sufriendo los órganos judiciales . Habían puesto profesiona-
les de apoyo, refuerzo, tres meses . Tres meses . Eso es lo que 
habían hecho estos señores. Y esto ha supuesto, además, un 
clima de disgusto y de queja por parte de los profesionales, 
que se ven superados por toda esta acumulación y las prome-
sas incumplidas del Botánico, también en el desarrollo de su 
carrera judicial, en lo que compete a la conselleria y en lo que 
compete al desarrollo normativo del estado.

¿Son usted y su conselleria conscientes de esta situa-
ción? Seguro . ¿Están tomando las medidas a este respecto? 
Estamos seguros. Porque la justicia es esencial en una socie-
dad democrática, ya que frente a quienes se han venido 
cargando, año tras año y día tras día, la separación de poderes 
y metiéndose en la labor de los tribunales, frente a esos polí-
ticos que no respetan las resoluciones de los órganos judicia-
les, estamos convencidos desde Vox de que su gobierno va a 

coger el toro por los cuernos y no prometerán lo que no van a 
hacer. No van a hacer políticas de memorias USB, que entre-
gan con bombo y platillos ahí en el salón de espejos, ni van a 
abandonar al justiciable, a todos los ciudadanos.

También saben ustedes que en esta nación de estados de 
taifas hay una desigualdad que están sufriendo especialmente 
los funcionarios judiciales de nuestra comunidad autónoma 
respecto a otros compañeros . Señora consellera, quienes hemos 
trabajado en los tribunales y, por tanto, los conocemos bien, 
sabemos de las infraestructuras anticuadas, tanto informáti-
cas . . ., el retraso en la digitalización para los procedimientos, que 
todavía no se ha implementado esa digitalización judicial .

Claro, algunos con pactos vacíos e ineficaces, que además ni 
han aplicado, creen que ya pueden dormir tranquilos . Pero 
los delitos, y los delitos sexuales, concretamente, como dijo 
ayer la diputada Miriam Turiel, no paran de crecer . Pero a los 
del Botánico les da igual, mientras puedan utilizar a las muje-
res . Hoy se ha visto, querían una foto de pantalla .

 
La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Vaya terminando, señor Llanos .

 
El senyor Llanos Pitarch:

Las mujeres –acabo ya, señora presidenta– no les importan 
absolutamente nada .

Señora consellera, en justicia, en seguridad, en emergencias 
queda mucho por hacer y estamos seguros de que lo va a hacer . 
Los valencianos han votado al PP y han votado a Vox para que, 
con esfuerzo, generosidad y trabajo, adopten las medidas . . .

 
La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Termine, señor Llanos .

 
El senyor Llanos Pitarch:

...necesarias y eficaces. Desde Vox, su partido, estamos segu-
ros de que así lo están haciendo y que ya se está notando, 
vaya si se está notando .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

 
La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias .

Tiene la palabra ahora la honorable consellera para responder 
a la pregunta .

Cuando quiera .

 
La senyora consellera de Justícia i Interior:

Muchas gracias, señora presidenta .
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Muchas gracias, señoría .

Me va a permitir que me centre en el área de justicia por una 
cuestión de tiempo. Recordará que en mi primera compa-
recencia ante estas Cortes Valencianas repetí en muchas 
ocasiones una palabra: parches . Parches, parches y más 
parches, eso es lo que nos hemos encontrado al llegar a la 
conselleria y, como usted bien dice, vamos descubriendo 
parches nuevos cada día .

Un día descubrimos que el Botànic solo había prorrogado los 
refuerzos de justicia, como bien ha indicado, hasta el 30 de 
septiembre y no hasta final de año, y que no habían dejado ni 
un solo euro para pagar, pero ni los refuerzos, ni los interinos, 
ni los atrasos del personal. ¿Casualidad? Yo no creo que exis-
tan las casualidades en política.

Otro día nos enteramos de que el equipo anterior prome-
tió 300.000 euros a los funcionarios de justicia para dar por 
terminada una huelga. Se lo prometieron, sí, pero, sorpresa, 
como siempre, ni siquiera la presupuestaron, y los funciona-
rios se quedaron con dos palmos de narices y, además, sin su 
dinero . ¿Casualidad? Lo dudo .

Asimismo, como ya les conté, descubrimos que los funcio-
narios de justicia valencianos son los que menos cobran 
en España . Nos enteramos del parche que es el comple-
mento «brecha salarial feminizada», que también cobran los 
hombres . Pero también nos hemos enterado de que nadie 
ha pedido al Gobierno de España que desarrolle el comple-
mento de carrera profesional que el propio gobierno solicitó 
en la ley orgánica del poder judicial, allá por el 2018, pero 
que una vez más, después de cinco años, ni siquiera se ha 
comenzado a desarrollar. Mucha política de igualdad, pero 
se ve que ni al PSOE ni Compromís les gusta la igualdad para 
los funcionarios de justicia en todo el territorio nacional. 
¿Otra casualidad? La verdad, señoría, no lo creo .

Asimismo, hemos descubierto que el programa Justa, la digi-
talización del expediente judicial, en el que se han gastado 12 
millones de euros, no funciona . También hemos descubierto 
que el ministerio ofreció a la conselleria el programa Minerva 
y, además, de forma –escúchenme bien– gratuita, pero que 
se rechazó porque la exconsellera Bravo quiso un sistema que 
fuese «una seña de identidad». Un caprichito de 12 millones 
de euros . ¿Otra casualidad? Pues tampoco lo creo .

Y, claro, señoría, claro que estamos tomando medidas, como 
usted señala, no lo dude . Muchas de las cuales, además, se 
sustentan en el excelente trabajo que usted y su grupo hizo 
en la pasada legislatura. Ahora vamos con las buenas noticias. 
Hemos habilitado 1,8 millones de euros para prorrogar el 
refuerzo de funcionarios interinos en los juzgados hasta final 
de año . El Botánico no había dejado dinero para pagarlos y 
ha costado conseguirlo, no lo dude, se lo aseguro. Y, además, 
vamos a crear todas las plazas fijas que podamos para acabar 
con la temporalidad de una vez por todas .

Nos hemos sentado ya en la mesa sectorial de la administra-
ción de justicia con todos los sindicatos para ofrecerles un 
pacto de legislatura y expresarles nuestro compromiso con 
el desarrollo de la carrera profesional .

Asimismo, estamos haciendo un estrechísimo seguimiento 
al proyecto Justa, para garantizar que el dinero de todos se 

emplea de forma absolutamente escrupulosa y se ordena, 
además, al bien común . Los próximos meses ya les avanzo 
que van a ser claves: o se avanza con el programa Justa o se 
acaba para siempre . (Aplaudiments)

Le cuento un dato, señoría, y concluyo . Me hablaba usted del 
plan de infraestructuras judiciales. Ya avancé en mi compare-
cencia que solo se había ejecutado el 35,4 % de lo previsto. 
Pues bien, le voy a poner un ejemplo más. En Játiva se ha 
diseñado una obra por 26,5 millones de euros, 26 millones 
para convertir el convento de Santa Clara en el nuevo palacio 
de justicia. 26,5 millones que, en el mejor de los casos, supo-
nen una ganancia de 2 .100 metros cuadrados respecto de la 
sede actual. Y mi mayor sorpresa es que, para la fecha en la 
que está prevista la inauguración, es decir, allá por el 2027, la 
infraestructura probablemente estará ya más que obsoleta . 
¿Saben por qué? Porque, en el mejor de los casos, únicamente 
implica que en esa nueva infraestructura quepan los cuatro 
juzgados mixtos que ya tienen, más otros dos.

Entonces, yo les pregunto, ¿es necesario gastarse 26,5 millo-
nes de euros para ganar únicamente dos juzgados? ¿Por qué 
el Centro Raimon y Annalisa de actividades culturales, que 
se va a construir en el mismo edificio y por el mismo estu-
dio de arquitectos, va a tener 6 .000 metros cuadrados y solo 
va a costar 8,8 millones de euros? Yo creo que aquí hay algo 
que no cuadra . (Aplaudiments) Por lo tanto, ese proyecto hay 
que revisarlo antes de tomar una determinada decisión .

Y nada, en la Conselleria de Justicia e Interior seguiremos 
trabajando para gestionar con sensatez, sin parches, sin 
marketing, sin imposiciones ni ideologías al servicio de las 
políticas, sino al servicio de todos los ciudadanos.

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Vaya terminando, consellera .

La senyora consellera de Justícia i Interior:

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Pasamos a la pregunta número 34, formulada por el diputado 
David Muñoz Pérez, del Grupo Parlamentario Vox Cortes 
Valencianas, al Consell sobre la Agencia Valenciana de 
Seguridad y Emergencias, registro de entrada número 2 .087 .

Tiene la palabra el ilustre diputado David Muñoz .

Cuando quiera .

El senyor Muñoz Pérez:

Sí . Gracias, señora presidente, miembros de la mesa y 
señorías .


